
 

１ 会議の名称 

 第５回光市中学校部活動改革推進協議会代表者会議 

２ 開催日時 

  令和６年１月１８日（木）１８時３０分～１９時１５分 

３ 開催場所 

  教育委員会１階ホール 

４ 出席人数 

  委員９人（２人欠席）、事務局５人 

５ 公開・一部非公開の別 

 公開 

６ 会議の議事録（要旨） 

（１）開会 

（２）議事 

ア 協議事項 

(ア) 「光市中学校部活動の地域移行に係る基本的な考え方」の一部改正について 

⇒前回の代表者会議で承認された中学校部活動の地域移行の時期の明確化につい

て、基本的な考え方に溶け込ませた条文を示し承認を得た。 

(イ) 試行運用に向けた制度の整備について 

⇒前回の代表者会議で承認された地域クラブ活動団体の登録要件に基づいた「地

域クラブ活動（試行運用）実施要綱」案について、様式の文言を一部修正し承

認を得た。 

【委員】 

この要綱の分かりやすい簡易版、ダイジェスト版などを作成する予定があるか。 

【事務局】 

 前回の代表者会議で登録要件等が決定してから、分かりやすい資料を使いながら、実

際に活動していただく団体の方に説明をしているところ。 

 

【委員】 

保険は参加者側がかけるのか、団体側が参加者分を一括してかけるのか。また、こう

いった保険に入っていないと、入団はできませんと言われることが可能性としてあるの

か。 

【事務局】 

登録要件の代表者等や参加者が保険に加入しているに関して、その保険の内容につい

ては、個人で加入する場合でも、団体が一括して加入する場合でも、いずれも要件には

かなっていることになる。保険に加入していないと入団は認めないと言われる可能性は

ある。ただし、これまでスポーツ団体の方と折衝する中で、山口県スポーツ協会が推奨

しているスポーツ安全保険を薦めており、この保険に加入する意向を示している団体が

多い。 

 



(ウ) 情報発信について 

⇒地域クラブ活動団体の情報を生徒や保護者へ提供する手段として、インターネ

ットのホームページを利用した情報発信をすることについて承認を得た。 

【委員】 

情報発信はホームページのみか、小中学校の保護者宛ての文書があるのか、教職員に

対する文書があるのか、文書と詳細はホームページでという方法なのか。 

【事務局】 

保護者や児童生徒向けに、アンケートの実施やホームページの開設の時期と同時進行

で、光市の地域移行についてについてまとめたものを配布したいと考えている。小学校

の 6年生については、各中学校の入学説明会等で説明ができているが、それ以外の子ど

もたちには説明ができておらず、アンケート実施の際には、部活動の地域移行を理解し

た上で答える必要があることから、入学説明会で用いてきた資料等をまとめたものを配

布できればと考えている。 

 

イ その他 

児童生徒及び教職員への意向調査について 

  ⇒光市教育開発研究所が実施する調査内容について情報共有を図った。 

 

【委員】 

これまで中学校の入学説明会において地域移行の説明を実施しているが、その時の雰

囲気を教えてほしい。 

【事務局】 

これまで浅江中学校、光井中学校で説明を行い、大和中学校区については各小学校で

小学校 6年生の保護者が集まる機会を利用させていただいて説明をしており、今後も随

時、説明する予定としている。これまでの雰囲気については、特に質問等はなく、ま

た、特に反対意見もなく、スムーズに説明が進められた雰囲気であった。 

 

【委員】 

兼職兼業についての現状を教えてほしい。 

【事務局】 

前回の代表者会議で学校部活動や地域移行の方針が決定したことから、各校の校長先

生方に兼職兼業の制度を光市でも対象とすることを通知しており、今現在、実際に兼職

兼業はできることになっている。先生方が地域クラブ活動に参加し報酬を受け取る場合

は、兼職兼業の手続きが必要になるが、県から一定の要件が示されており、これに合致

する必要がある。 

 

 

(３) 閉会 


